
■付箋に出された意見の一覧　／　福島市会議　 【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：あやたか】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

双葉町のいいな 双葉町のいいね 当たり前のこと聞くな。

そこが故郷 双葉町のいいね ご先祖様の土地であり、そこが故郷だから。
空気がキレイ 双葉町のいいね 空気がキレイだった。
ふるさと 双葉町のいいね ふるさとがあっていいね。
気候がいい 双葉町のいいね 海があって、夏は涼しくて、冬は温暖で過ごしやすい。
水がいい 双葉町のいいね 水がいい。
米と魚 このイッピン 米がおいしい。魚がおいしい。
歴史 このイッピン 先祖代々継いてきた歴史
新鮮な魚 このイッピン 新鮮な魚
仕事はある 仕事 食べて行けるだけの仕事はある。
選択できる職業が少ない 仕事 選択できる職業が少ない。
安定した仕事がありました 仕事 安定した仕事がありました。
自営業で儲かっていました 仕事 自営業でも儲かっていました。
生きがいのある仕事 仕事 福祉 生きがいのある仕事でした。
魚がおいしかった 暮らし 魚がおいしかった。
良好なコミュニケーション 暮らし 人とのコミュニケーションが良い。
井戸水がうまかった 暮らし 井戸水がうまかった。山も海も近い。
環境の良さ 暮らし 近くに病院、商店があり、恵まれていた。
教育環境の充実 教育 充実してた。
部活動 教育 部活動等が盛んで元気があった。
都市部に比べて 福祉 都市部に比べてサービスの質が悪い。
双葉高校 文化 双葉高校がある。
歴史 文化 歴史がある。
文化財 文化 相馬の馬追、指定文化財以外でも歴史的な文化財、資料が多い。
山菜とり 娯楽 山菜とり
なかったもの 娯楽 映画館、本屋とかが周りになかった。
自然 娯楽 自然、釣り、海、川、沼、池で楽しめた。
涼しい 環境 涼しい。
空気がきれい 環境 空気がきれい。
雪が降らない 環境 雪が降らない。
会議 その他 町長さんがこれないのであれば、副町長の御挨拶があってもいいのではないか。
会議 その他 人任せの7000人会議でいいのですか。
会議 その他 今日は初日ですよ。もう少し町民に寄り添ってください。
復興 その他 近隣のつながりがあってこそ、復興につながる。
双葉町 その他 双葉町民の生活の現状を改善してほしい。
これから その他 私たちはこれからどうなっていくのでしょうか？
これから その他 １日でも早く安心できる生活を。安全に生活したい。

復興住宅 その他
線量のないところに復興住宅を早くつくって！つくる場合、きちんとした住宅をバ
リアフリーや耐震性等を。

会議 その他 目的が定まっていないのに、まちづくりの話を開始することがおかしい。
現状の双葉町 その他 警戒区域にある双葉町をどうするのか？それを置いて「仮の町」なのか？
事業 その他 双葉住民にはものすごい能力がある人材がいるので外部の人は必要ない。
立場 その他 自分達がすべて奪われた立場に立ち発言すべきだ！できぬのなら下りてくれ。
会議 その他 こんな会議なら二度と出席しない。
会議 その他 実りのない今日の会議をどう思っているのか聞きたい。
会議 その他 双葉住民のための会議として進むことを望む。他人は口を出すな。
事業 その他 7千万の予算をどう使うか、双葉住民が決めたい。
放射能 その他 内部被爆してしまった不安をどこにぶつければよいのか・・・
会議 その他 みんなでまちづくりマイノート、無駄な金を使うな。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：コハタ】

双葉町のいいねこのイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

空気がいい 双葉町のいいね 空気がいいところ

原発 双葉町のいいね 環境 除染するのはいいが、屋内の外部の除染は完全にできるのか。可能ならばしてほしい。

環境がいい 双葉町のいいね 環境的に暑くもなく寒くもなく良い。

いいところ 双葉町のいいね 天気が良い。空気も良い。

暮らし 双葉町のいいね 環境
美しい海、澄みきった空の下で、充分ではないが、何不自由なく生きてきて、家族がバラバラ
になっての生活はつらい。福島は暑いし寒い。

住宅 暮らし 復興住宅を、一日も早く場所を決めて作ってほしい。

意見 暮らし
１日でも早く埼玉加須から撤退してもらいたい。町民皆は、独立して生活している。いつまで
もそのような事をしてないで、いち早く退去し、避難所を早急に出てもらい、町役場を福島に
戻してほしい。

役場 暮らし 役場を、職員とともに福島県に持ってきてほしい。町長も、職員を解放してほしい。
補償 暮らし 補償問題を取り上げて、１日でも早くやってほしい。

生活 暮らし その他
双葉町は、本当に帰ることができるのか。家の廻りは除染しても、家の中全てが汚染されてい
るのに、帰ってどうして生活できるのか。

駐車場がほしい 暮らし 駐車場が、一家に一台では足りない。2台は欲しい。
暮らし 暮らし 加須だと、西も東もわからない。
飲み水 暮らし 飲み水が心配。安全な水を飲みたい。
福島は暑い 暮らし 環境 福島は暑いし、雪が降るので気候が良いところに住みたい。
要望 暮らし 帰れないのだったら、災害公営住宅を作って欲しい。
住宅 暮らし 復興住宅を早く作るようお願い致します。町長頑張れ。
住宅 暮らし 復興住宅を、作るにしても行政区ごとに生活できるように。
バイクの音 暮らし 近隣のバイクの音が夜など気になる。
住まい 暮らし 一軒家が良いが難しい。交通の便の良いところに住みたい。
地域のイベント 文化 双葉では、花火大会を地区ごとにやっていた。イベント(二流歌手)ができていた。
修繕費 その他 修繕費はどのような意図か。補償費から引かれるのではないか
いつかえれるのか その他 どのくらいで帰れるのか。帰れないところにお金をもらってもどうしようもない。

復興住宅を早急に その他
復興住宅を早急に決めて、我々年寄りは早く死んでしまいます。１日でも早く決めてくださ
い。一日でも早く楽に過ごせるようにお願いします。

町長 その他 双葉町の町長は、双葉町民をどのように思っているのかを聞きたい。

町長 その他 復興会議になぜ、町長は来ないのか。そんなに忙しいのなら、スケジュールを出してほしい。

周知 その他 会議の周知の必要性。目的、意見の反映場所を、はっきりさせるべき。
財産 その他 自宅には、私たちの財産がいっぱいいっぱいある。どうしてくれるんですか。

帰還 その他
どうしても双葉町に帰れないので、早く手を打って、他の町長さんに見習って行くようにお願
い致します。

会議は集会所でも その他
こういった会議は、集会所を回って説明や、意見の吸い上げを行ってほしい。今日も仮設住宅
の人はあまり参加していないのでは。

帰還 その他
本当に双葉に帰れるのか？どこへ仮の町を求めているのか。はっきりとしっかりと町民と話す
ように町長さんに話に参加してほしい。

会議について その他
無駄なお金を使って(スタッフなどを使って)このような会を開いても何も変わらない。なら町
議会議員の人とじっくり話をして言うことを聞き、町民のためになることを話し合ってほし
い。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：笑顔】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

雪が少ない 双葉町のいいね 雪が少ない。そのため暖かい。

防災関係が少ない 双葉町のいいね 今の避難所は防災無線、大風、大雪でも役場に人がいない。
秋 双葉町のいいね きのこがたくさんとれる。
双葉の自然 双葉町のいいね 山、川、海がある。
ワサビ 双葉町のいいね わき水を利用して栽培をしていた土地がある。

山 双葉町のいいね
山菜が豊富(タラボ、コゴミ、ワラビ、シドケ)にあり、とても住みやすい。今度住む時
も同じような場所を希望したい。

人付き合い 双葉町のいいね
地区の絆が強くボランティアや祭、共同作業はスムーズに行われた。また人付き合いが
いい。

川 双葉町のいいね ヤマメ、カジカ、岩魚が生息していて、上流に行くとサンショウオも見かける。
自然 双葉町のいいね 水、空気がキレイで緑が多く、山から海が見えて景色もいい。
祭 双葉町のいいね じゃんがら念仏祭り、盆踊りなどがあり里帰りの喜びを分かち合う。
環境 双葉町のいいね 水はキレイで家庭の水は井戸から引いていた。

環境 双葉町のいいね
湧水でわさびを作り、有機農業、米作り、酪農をやっていた！風呂は薪で沸かしてい
た。自給自足の生活をしていた。帰りたい！！

環境 双葉町のいいね 樹木に囲まれた場所。田畑に囲まれた場所。ホタルが飛んでいる自然が多い。
自給自足 双葉町のいいね 双葉は自給自足が十分可能な所で、人と自然の共存が成り立っていた。
復興 暮らし 団地の形式で住むのは避けたい。
将来 暮らし 孫、子供のことを考えたまち作りが必要。

復興 暮らし
3年から5年で帰れる場所、10年で帰れる場所、100年以上帰れない場所の地区ごとに仮
の町をつくるのはどうか。1つの仮の町では難しいこともあるのではないか。

新しい町に望むこと 教育 福祉
まずは放射能がないこと　暖かい気候　働く場所　断層がないこと　病院と医者　教育
の環境

今の除染は正しい？ 環境 今の除染に金かけていいの？
双葉復興 その他 残してあるものが一杯あるから帰りたい。
除染 その他 水で流すだけでは除染にならないんじゃないか。
復興 その他 (仮の町)づくりを迅速にやることが重要。
一時帰宅 その他 動物が繁殖してることによって人に害をもたらさないのか？
除染 その他 山の除染はどうするのか？
将来 その他 孫との生活を取り戻したい。
助成金の使い方 その他 国の助成金は除染に使わず、復興街づくりや被災者に配った方がいい。
仮の町の場所 その他 何ヶ所か仮の町の候補が欲しい。受け入れる市町村があるのか。

除染資金の使い方 その他
除染の資金は復興に向けての資金にまわすべきだ。現時点では意味があるとは思わな
い。

こんな所に住みたい その他
150年位帰れない場所だから、仕事(保育士の資格が活かせる)のできるところに住みた
い。

仕事の再開が難しい その他
汚染が強く帰れないところで酪農と米作をしていたが、機械の投資をして仕事を再開す
るのは難しい。

帰宅 その他 帰っていいなら今でも帰りたい。
除染 その他 帰りたくても帰れない。放射能が終わるのに150年かかると言われればもう帰れない。

将来 その他
若者は個々で生活できる。自分たちが双葉で暮らすか、別の街で暮らすか知りたい。け
ど、孫の将来も心配。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：たぬき】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

自然 双葉町のいいね 環境 自然が美しい。

会話 双葉町のいいね 近所の人との会話がある。
文化の町 双葉町のいいね 文化 文化の町
環境 双葉町のいいね 環境 空気が美味しい。
自然 双葉町のいいね 環境 気候がいい。
食べ物 双葉町のいいね 暮らし 食べ物がおいしい。
双葉 双葉町のいいね 教育の町
歴史 双葉町のいいね 文化 小さい町でも歴史がある。
農林業 双葉町のいいね 仕事 農林業の町
仮の町 双葉町のいいね その他 仮の町は希望しない。
標葉郷 双葉町のいいね 標葉郷は歴史もあり、子孫に残しておかなければならない。
愛着 双葉町のいいね 生まれ育った土地なので愛着がある。
住みやすい 双葉町のいいね 天災も少なく住みやすい。
双葉町 双葉町のいいね 人情豊かな町
双葉町に帰りたい 暮らし 双葉町のお墓を守り、お墓に入りたい。（みんなの意見）
長男 暮らし その他 長男以外は子供も孫も曾孫も双葉に住んでいなかった。
子孫の繁栄を 暮らし 豊かな生活の出来る町を願う。

帰りたい 暮らし
双葉でも帰れるところがある。帰れないところでも往き来出来るよ
うにしたい。

老人施設 暮らし どこかに老人施設を造って、家族みんなで一緒に暮らしたい。

仮設で会議開催 暮らし
仮設の集会所で開催してもらえれば、多くの皆さんが参加できると
思います。

除染 暮らし お金より除染。でもお金も必要。

要望 その他
町民にIDカードを作り、自由に町に出入りできるようにして欲し
い。

今後の その他 双葉町のことでお話があるのかと思って参加した。
除染 その他 除染のことは双葉町は考えているのか?

希望 その他
お墓も氏神様もそのまま置いてきてある。置き去りには出来ない。
出入りできるようにしてほしい。

願い その他 何もいらない。近いうちにあの世にいきたい。
双葉町 その他 私たちの手できれいにして子孫を残したい。責任があると思う。
要望 その他 町長さんに双葉町の今後の方向性を示してほしい。
帰れない その他 100年位帰れない。

まずは その他
放射能の完全除染がなければ住むことも復興は出来ないと思いま
す。国と東電が施行することを願います。

願い その他
仮の町にお金を使うのであれば、除染もしくはみんなに配ってほし
い。

除染方法 その他 除染方法の開発を急いでほしい。お金を使ってほしい。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：ネイチャークラブ】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

自然いっぱい 双葉町のいいね 自然がいっぱい。

桃うまい 双葉町のいいね 桃がうまい。
自然 双葉町のいいね 自然豊かな所
自然 双葉町のいいね 環境 自然が豊か。
自然 双葉町のいいね 環境 海の美しさ　　双葉海水浴場　　キャンプ場
市民の人情味 双葉町のいいね 人情味あふれる市民
採集 双葉町のいいね 散歩しながらの山菜、キノコ採集ができた。
スポーツ 双葉町のいいね スポーツの町　　スポーツ大会　　スポーツクラブ
美味しいお米 双葉町のいいね 美味しいお米　　形成される田園風景
学校 双葉町のいいね 学校が多くてよかった。
自然 双葉町のいいね 環境 すべての自然
悪いところ 双葉町のいいね 町長の独善的な考えが悪い。
教育 双葉町のいいね 文教のまち　　学校の多さ　　地域活動の豊かさ
文化 双葉町のいいね 芸能・文化伝承に注力している若者のエネルギー
町長に思うこと 双葉町のいいね 町長とトップの会合が少ない。
双葉の文化 双葉町のいいね 文教のまち、学ぶ人も多い。
住みやすい気候 双葉町のいいね 春夏秋冬、温暖な気候で光熱費の負担が少なかった。
交通の利便性 双葉町のいいね 実家に行く便利さ
自然満喫 双葉町のいいね 釣りができる。
町政について 双葉町のいいね 町政の隠し事が多い。もっとオープンに。
自然 双葉町のいいね 遊びの場所が豊富。
地域のコミュニティ 双葉町のいいね 隣人とのつながり、情の深さ。
子供たち 双葉町のいいね 明るい子供たち　　あいさつ
病院 双葉町のいいね 厚生病院があって、地域の医療に役立った。
地域力 双葉町のいいね 小さな町ゆえ、まとまる力が強い。
地域のコミュニティ 双葉町のいいね 親戚、知人に散歩しながらのお付き合いがあった。
教育 双葉町のいいね 学校が多くてよい。
地域のコミュニティ 双葉町のいいね 子供も大人も挨拶できる。思いやる心がある。
ふたばダルマ このイッピン ふたばダルマ
この一品! このイッピン 農産物直売所での農家のお母さん方の柏餅　　ダルマおやき
海 このイッピン 海水浴50選の海
仕事について 仕事 都会の近くには多くの仕事があり、人が集まって賑わいがある。
仕事について 仕事 帰ってもみんなが帰るまで仕事する。
原発の反省 仕事 原発以外の産業がなかったことは反省すべき点。
仕事 仕事 新たな産業を起こすことが課題
仕事について 仕事 仕事場も近くて歩いて行けた。
仕事について 仕事 自立できる町に育てるべき。

仕事について 仕事
原発従事者2万人とも。考えれば他産業が育たなかった、育てなかった。自立できる町づく
りには、働く場所は絶対に育てるべき。

暮らしを始めるには 暮らし 除染あるのみ!　すべて終わらないと始まらない。
暮らし 暮らし 福祉 役場機能を早く県内に置くべき。
暮らし 暮らし 買い物は町内では品揃えが少なく、近隣の町へ出掛ける。若干不便さがあった。
暮らし 暮らし 自宅では家庭菜園ができた。
暮らし 暮らし 隣人知人、親戚と物々交換もできた。
存続 教育 双葉高等学校の存続
教育 教育 震災の前、幼稚園、小学中学、一貫教育の推進の始まり。
福祉 福祉 人口に比べての福祉の充実
福祉 福祉 福祉のまち。ハードもソフトもＯＫ。
介護 福祉 特老せんだんが建設されて、介護が必要な方には喜ばれるだろう。
チャンスとは 文化 都会では様々な文化に触れることができるが、双葉町ではなかなかチャンスが少ない。
伝統の継承 文化 盆踊り、カグラ等、伝統の継承で町づくり。
不満点、要望 その他 町民とトップの会合が少ない。
不満点、要望 その他 町長は町民に対して説明責任を果たすべき。
要望 その他 役場機能を早く県内に置くべき。
道路 その他 避難で特に感じた道路の整備の遅れ
その他 その他 会議の開き方について、会議の主旨、町長の挨拶文を出すべき。
その他 その他 次の開催までに、この会議の丁寧な説明をして意見や考えを持ち寄るようにしたらよい。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：ひまわり】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

双葉の行事 双葉町のいいね 夏の盆踊り　　秋は町民体育祭

双葉町 双葉町のいいね 人生60年、双葉町最高に良いところ。
行事 双葉町のいいね 各地区毎の祭や集まりがあり楽しかった。
今後 双葉町のいいね 線引きは小学校単位がよい。

双葉の自然 暮らし
朝夕の潮騒が懐かしい。仮の町を少しでも海岸(高い所)の方が望まし
い。

水 暮らし 井戸水がおいしかった。
双葉の自然 環境 気候がよく住みやすい。

要望 その他
新電話帳の発行が望ましい。今後の全ての事業を早急に推進するために
も。

現状 その他 何事も前進的なところがみられない。
要望 その他 仮の町完全実施。全町民への情報の通知。

今後 その他
今後確実に町は再建できるのか？当町は何事も前進的な所が見られな
い。

安全性 その他
安全に帰ることができる地域と言われても原発の処理が安全に進むかど
うか信用できないから帰れない。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：ベスト４】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

自然伝統文化が素晴らしい 双葉町のいいね 山海川が素晴らしい、盆踊り等で地域の絆を深めている。

食事がよい、気候がよい 双葉町のいいね おいしい食事やレストラン（亀寿司、信州そば、キッチン高崎）

下水道等の環境、町民の歌 双葉町のいいね
下水道が整備されていて、環境が素晴らしい、県内１である。町民
の歌がある。(地域のよさが十分に反映されている。)

双葉の良さ 双葉町のいいね 自然、福祉、教育(学校)、文化、下水道等がよい。

食事がよい、気候がよい 双葉町のいいね
おいしい食事やレストラン(亀寿司、信州そば、キッチン高崎)。気
候的に温暖なため住んでいて最高の環境である。

コミュニティー、人々の生活 双葉町のいいね
隣近所での付き合いが多く、地域のコミュニティーが十分である。
風土的に性格は明るく、ノーテンキな人が多い地域である。

人々の性格 双葉町のいいね
性格的に人情派が多く、他人の思いやりや優しさが溢れている人が
多い。

ふたばニュータウン 双葉町のいいね
双葉町だけでは復興は困難なので、8町村が一つになって「ふたば
ニュータウン」を形成してはどうか。

人情 双葉町のいいね 人情が厚い。
海水浴場 双葉町のいいね 双葉海水浴場、日本100選。
福島百選 双葉町のいいね 前田の大杉がある。
スポーツ 双葉町のいいね 各種スポーツが盛んで健康な町
医療福祉 双葉町のいいね 医療福祉が進んでいる町
出勤元 仕事 家族の元から出勤したい。

除せん、インフラ整備、若者の
住めるまちづくり

暮らし
元の双葉町に戻れるように除染作業をしてほしい。インフラの整備
をきちんとしてほしい。若者も住めるまちづくり。

安全に安心して子供が暮らせる
街

暮らし 安全に安心して子供が暮らせる街

買い物/医療があり家族と暮らせ
る場所

暮らし 買い物ができ医療機関が近くにあり家族と一緒に暮らせるところ。

犬の飼える家に住みたい 暮らし 犬の飼える家に住みたい。

学校再開 教育
学校再開は町復興のシンボル。そのためには一日も早く県内への災
害対策本部の移動が重要。

歴史と文化 文化 歴史と文化のまちづくり(文化財と伝統芸能の尊重)

双葉町芸文協 文化
双葉町芸文協を再開し、少人数でも活動をする。そして美術展を開
催する。

若者の娯楽 娯楽
若者が楽しめる施設がないので、若者離れを防ぐためにあった方が
いい。

除せん処理、安全な生活環境 環境
除染をしっかりしてほしい。町民全員が安心して暮らせる環境を
作っていって欲しい。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：双中同級会】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

気候 双葉町のいいね 気候がよい。

環境 双葉町のいいね 生活環境に恵まれている。
街 双葉町のいいね 双葉町の全てがよい。
地区 双葉町のいいね 環境 地区の助け合いがあった。星空がキレイ。
安心 双葉町のいいね 危険なことがない。
生活 双葉町のいいね 暮らし 安心して住める町
気候 双葉町のいいね 過ごしやすい。
同級会 双葉町のいいね 双中同級会が、年2・3回やって楽しかった
自然 双葉町のいいね 息抜きができる。
さんぽ 双葉町のいいね 暮らし 犬の散歩が気をつかわず最高。
釣り 双葉町のいいね 暮らし 10分以内で釣りに行ける。
犬 双葉町のいいね 暮らし 犬と生活してても、苦情はなかった双葉町。
学校 双葉町のいいね 教育 双葉高校を誇りに思う。
学校 教育 子供たちには、母校がなくなった。学習環境が必要。
寝る 暮らし セミダブルベッドでよく眠れる。
金 暮らし 双葉町にいるとお金がかからない。

生活 暮らし
双葉町にいたら、長生きできるのに、今はストレスいっ
ぱい。

医者 暮らし 福祉 長い付き合いの医者と別れて自分の体が心配。
子供 暮らし 子供がバラバラになってかわいそう。

距離 暮らし
双葉町町民、国、東電との間に距離があり、話が出来な
い。ストレスはそんなところからたまる。

故郷 暮らし 故郷自慢が出来なくなった。

付き合い 暮らし
今迄の町の人達との付き合いにお金がかかって困ってい
る。

補償 暮らし 原発補償で今までの生活レベルは確保できるのか？
仮の町の場所 暮らし 仮の町をつくるとしたら福島県の中心、郡山市。
東電 暮らし 東電(国)は今の生活を全て補償すべきだ。
友人 暮らし 大切な友人との距離が遠くてさみしい。
町づくり 暮らし 文化 子供たち、子孫に自慢できる故郷を作りたい。
国 暮らし 国は、町民の自立に早く傾けるべきだ。
意見 暮らし 若い人達の意見がなかなか見えない。
環境 環境 雪が少ない。
生活 環境 その他 ふるさとのない生活はさみしい。
思い出 その他 自宅には、宝がたくさんあるのに、取り行けない。
これから その他 どういう未来を描いているのかわからない。
つながり その他 つながりの意味がよくわからなくなった。

委員会へ声がとどく仕
組みを

その他
聴く人の心も守りながら、全員の声を聴ける仕組みを
作って欲しい。

7000人の復興会議につ
いて

その他
話し合うカテゴリーが多すぎる。事前にしっかりわかる
言葉で伝えて欲しい。

補償 その他 住宅補償、精神的苦痛の補償はいつまでか？
補償 その他 ふる里を奪われた補償は十分に。
国の方針 その他 国の方針が不明瞭だ。我々をなやませるな！
イノシシ その他 双葉の庭にはイノシシが入ったことなかったのに。
荒れ地になった双葉 その他 双葉町は荒れ放題。それを見ると苦しい。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）



【ＷＧ（ﾜｰｸｸﾞﾙｰﾌﾟ）名：さくら】

双葉町のいいね このイッピン 仕事 暮らし 教育 福祉 文化 娯楽 環境 その他

町民の声

町長に聞きたい。双葉町を区域に分けるのに同意するかし
ないのか？条件付きで同意するのか？町長としてかえれる
と思いますか？国としては帰したいと思っていると思います
が、部分除せんで生活ができると思いますか？

まず、私たちの心のよりどころは役場です。１日も早く県内に
戻してほしい。

十分に広報を行い詳細に内容を詰めてからこのような会議
を開催すべき。時間の無駄です。

戻りたくとも戻れない。いつ何年度かをはっきりと示して欲し
い。

双葉町のよいところ、自然がいっぱい。

町長に聞きたい、双葉町にかえるのか？町民をどーする？
国との話し合いはどーなっている？
３区域にわけて帰れる部分の人が、少人数の時どーする？

双葉町の復興のためには課題がたくさんある。財政難を考
えると双葉郡を１つか２つに合併することも必要ではない
か。

双葉町に早く帰りたい。そのための具体策を示してほしい。

除染に力をいれて、新しい町・仮の町づくりの前に早く故郷
の復興が先決である。

仮の町をつくるより、現状で戻れる日を待ちたい心境です。

区域割りを早く発表して欲しい。

双葉町に帰れるか帰れないかわからないので、新しい町な
ど考えられない。

長崎・広島のように何年後でも何年かかっても復興・復旧さ
せてください。

理論だけではなく、現状に合ったプランをお願いします。

加須にいる孫たちの学校のことが心配です。

良かったところ、原子力発電により町がうるおっていました
が、事故によりいつしか夜逃げの状態になりました。

仮の町づくりには、まず、役場の位置を定め、分散型の町な
のか、集中型の町なのかを決める。

何分にすべての補償の支払いがなくては先に進めない。

故郷に戻りたくない人はいません。もとの双葉に戻してもら
えば人は戻ります。

タイトル
カテゴリー

本文（意見の内容）

※さくらワークグ
ループは、右記の
カテゴリーではな
く、「町民の声」とい
うひとつのテーマで
話し合いを行いま
した。


